KONZERT für den FRIEDEN



Sa 4. November, 17.30 Uhr Bruder Klaus Kirche Birsfelden

So 5. November, 17.00 Uhr Bruder Klaus Kirche Liestal

Im Anschluss jeweils Einladung zum Apéro





Konzert für den Frieden

In den Jahren zwischen 1945 und 2017 sind mehr als 50 Millionen Menschen auf der ganzen Welt durch kriegerische Handlungen und den daraus resultierenden Folgen wie Hunger, Epidemien und Flucht ums Leben gekommen. Eine unvorstellbare Zahl, die sich annähert an die Kriegstoten des zweiten Weltkrieges. Damals starben 55 Millionen Menschen zwischen den Jahren 1939 und 1945. Kriege sind die furchtbarsten und erschütterndsten von Menschen gemachten Ereignisse, die die Menschheit erleben muss.

Auch Bruder Klaus war als Soldat in den Jahren 1440 bis 1444 im Krieg der Eidgenossen gegen die Züricher. Diese Zeit hat ihn zutiefst erschauern lassen angesichts der Grausamkeiten, die Menschen einander antun können. Er setzte sich immer ein für die Schonung der unterlegenen Gegner und für eine faire Behandlung der Besiegten. Aus dieser Zeit als Soldat ging er als zutiefst überzeugter Pazifist hervor. Sein Bestreben war von da an jegliche kriegerische Handlung zu vermeiden und Konflikte ohne Waffen zu lösen. Wie sehr in unseren Tagen diese Haltung notwendig ist, wird an vielen Brennpunkten der Welt sichtbar. Dass soviele Menschen auf der Flucht sind, wird zum grössten Teil durch Kriege und Bürgerkriege verursacht. Dass wir im Frieden in Europa leben, ist ein unendlich grosses Geschenk des Schicksals, für das wir dankbar sein müssen.

Das Konzert für den Frieden in den beiden Bruder Klaus Pfarreien Birsfelden und Liestal soll uns in Erinnerung halten: Frieden ist nichts Selbstverständliches. Menschen, die in Kriegsgebieten leiden, brauchen unsere Solidarität und dürfen nicht in unserem alltäglichen Getriebe untergehen und vergessen werden. Sie brauchen es dringend, dass wir an sie denken. Zugleich ist Musik ein Medium, dass alle Grenzen überwindet und Völker und Kontinente miteinander verbindet. Musik, die Hoffnung in sich trägt und die die Sehnsucht der Menschen nach Frieden ausdrückt, soll uns an diesem November-Wochenende durch die Chöre nahe gebracht werden. Es ist das Herzensanliegen des Bruder Klaus: Frieden auf der Welt für die Menschen!

Mitwirkende

Kirchenchor Bruder Klaus, Liestal (Leitung: Daniela Niedhammer)
Kirchenchor Bruder Klaus, Oberdorf (Leitung: Matthias S. Krüger)
Kirchenchor Bruder Klaus, Birsfelden (Leitung: Bernd Piepenbreier)
Streicherensemble ad hoc

Programm

Kantaten und Lieder zum Frieden u.a. von F. Mendelssohn-Bartholdy,
D. Bortnjanski, M. Schmoll